
3º INFORME DE GOBIERNO DEL C. MARTÍN HERNÁNDEZ GUERRERO, PRESIDENTE 
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 Estimados Regidores y Síndico de este Honorable Ayuntamiento 
 Sr. Representante del C. Gobernador Constitucional del Estado 
 Presidentes Municipales  
 Habitantes de Acatic 

 
MENSAJE 

 
Agradezco a todos su presencia y les doy la más cordial bienvenida a esta sesión solemne 
de Ayuntamiento en la que estoy dando cumplimiento al mandato señalado en la fracción 
VII del artículo 47 de la Ley de Gobierno Administración Pública Municipal al entregar a 
cada uno de los regidores mi TERCER INFORME DE GOBIERNO de la situación que 
guarda actualmente la Administración Pública que me honro en presidir.  
 
Este es para mí un momento muy especial de mi vida, porque estoy cerrando un ciclo en el 
que –gracias a Dios, a mi familia, a muchos amigos y colaboradores- he podido 
prácticamente concluir la meta que me propuse hace poco más de 3 años. 
 
Cuando tomé posesión, señalé que mi administración sería transparente, limpia, honesta y 
austera; hoy les aseguro que así he trabajado; para lograrlo, entre otras acciones, creamos 
la Unidad de Transparencia y acceso a la Información, a través de la cual subimos 
información a nuestra página web y contestamos todas las solicitudes que nos llegaron; por 
otra parte, constituimos el Comité de Adquisiciones, que está conformado con los regidores 
de las 4 fracciones partidistas, 3 representantes de la sociedad civil y 5 funcionarios 
públicos, dándole así total transparencia a las compras y licitaciones de obras que ahí se 
aprueban. 
 
La presente administración se ha caracterizado por enfrentar y lograr una serie de  recods 
únicos en la historia del municipio; y como muestra señalo los siguientes: 

 Fuimos electos con el mayor número de votos de las últimas cinco elecciones, que 
son las verdaderamente democráticas. 

 Recibimos la deuda pública más alta de que se tenga conocimiento en la historia del 
municipio. 

 Tenemos la mayor cantidad de millones de pesos destinados a la ejecución de obra 
pública para nuestro municipio, jamás vista antes. 

 Somos la única administración que haya logrado Dos Premios Nacionales en 
reconocimiento a la buena Administración Pública. 

 
¿Cómo lo logramos? No existen fórmulas mágicas para lograr buenos resultados, de 
acuerdo a las situaciones que nos ha tocado enfrentar, nosotros aparte de trabajar con 
honestidad, para que rindieran nuestros recursos aplicamos básicamente algunos 
principios elementales: 



1. Fusionamos puestos.- Aunque se nos cuestionó sobre la capacidad de los 
funcionarios para el desempeño de más de una comisión, sí dieron los resultados 
esperados. 

2. Se exigió a los empleados mayor eficiencia.- Logrando que, rindieran al 100% se 
incrementó la productividad y eficiencia pública.  

3. En nuestra nómina sólo se les paga a los que trabajan.- Al personal se le paga 
oportunamente y a través de tarjeta bancaria, lo cual muestra un verdadero control 
financiero. Además, fusionando algunas direcciones, ahorramos cerca de 
$400,000.00 pesos mensuales respecto a la nómina heredada, mismos que 
canalizamos para pagar la millonaria deuda pública que recibimos. Si esta cantidad 
se hubiera destinado a programas sociales, (peso a peso, 3X1, u otro.) hubiéramos 
podido aplicar cerca de un millón de pesos cada mes a diferentes comunidades. 

 
 Firmamos el convenio y entregamos el anticipo para la dotación de agua de la presa El 
Salto, con la cual se incrementará el abasto al municipio casi al doble de lo que 
actualmente se tiene, con lo que resolveremos problemas por muchos años. 
 

Estas son sólo algunas de las muchas acciones de gobierno que han destacado en 
esta administración; pero para que estén más enterados, les presento la siguiente 
información: 

 
PRESIDENCIA: 

 
La atención personalizada a todos aquellos que lo han solicitado, ha sido el común 
denominador de mi administración, por lo que recibo y atiendo diariamente a 10 personas 
en promedio. 
 
Consciente de que la mejor forma de gestionar recursos para invertir al municipio, es 
saliendo a las dependencias gubernamentales estatales y federales, es por eso que 
durante el periodo informado, señalo que entre las más importantes, respecto a esta área 
se realizaron las siguientes actividades: 

• Se llevó a cabo la inauguración de las fiestas patronales con el arranque del desfile 
de feria. 

• Acudí a diversas reuniones con el C. Gobernador del Estado; a todas las secretarías 
y a varias direcciones federales a realizar trámites y gestiones.  

• Asistí a todas las reuniones regionales de presidentes municipales de la zona. 
• Mediante gestión con los liderazgos de los Clubes de Jalisco radicados en los 

Estados Unidos, logramos que Acatic fuera sede de “Día del Jalisciense Ausente”, 
por lo que en el mes de diciembre de 2008 los recibimos en nuestro municipio 
resaltando el evento la presencia del C. Gobernador del Estado. 

•  Acudí a la ciudad de Puerto Vallarta al 6º Foro Internacional Desde lo Local, en 
donde recibí el “Premio Nacional al Desarrollo Municipal” al cual nos hicimos 
acreedores por nuestra excelente administración municipal. 

 



SECRETARÍA GENERAL Y SINDICATURA: 
 

Esta área, como representante jurídico ha estado siempre atendiendo los asuntos más 
relevantes de la administración, y durante el periodo del 01 de noviembre de 2008 al 31 de 
octubre de 2009 que corresponde a este 3º Informe de Gobierno, se llevaron a cabo 43 
sesiones de ayuntamiento, de las cuales 14 fueron ordinarias, 27 extraordinarias y 2 
solemnes. 
Se atendieron 200 casos de diversas asesorías jurídicas. 
Se autorizaron 166 permisos de subdivisión de lotes. 
Se firmaron 24 convenios con diferentes instancias federales y estatales. 
Se continúa dando seguimiento a las 25 demandas que persisten en contra de este 
Ayuntamiento encontrándose en la siguiente situación: 
1 caducada a favor del ayuntamiento 
1 causa estado a favor del ayuntamiento 
7 se encuentran en amparo contra el fallo dictado 
3 están en amparo 
9 en proceso de desahogo de pruebas 
4 se desistieron por llegar a un acuerdo económico 

 
 ASISTENCIAS Y FALTAS A SESIONES DE CABILDO 

NOMBRE  DE  LOS  INTEGRANTES 
DEL PLENO 

TOTAL  DE 
ASISTENCIAS 

AUSENCIAS 
JUSTIFICADAS 

FALTAS  SIN 
JUSTIFICACIÓN 

TOTAL  DE 
INASISTENCIAS 

MARTIN HERNANDEZ GUERRERO  110  0  0  0 
RAFAEL LUJANO GARCÍA  110  0  0  0 

MANUEL PONCE HERNANDEZ  109  1  0  1 
JORGE DE ANDA RIVERA  108  0  2  2 

LEOBARDO HERNANDEZ SANCHEZ  107  1  2  3 
MARIANA SANCHEZ BECERRA  104  4  2  6 

MARICELA BUENO CARAVANTES  103  5  2  7 
AGUSTIN HERNANDEZ ANAYA  100  5  5  10 
ENRIQUE GUTIERREZ NAVARRO  99  4  7  11 
EZEQUIEL GONZALEZ JIMENEZ  97  5  8  13 
CANDIDO GONZALEZ PEREZ  86  6  18  24 

         
SITUACIÓN ACTUAL EN LAS 

DEMANDAS 
No.  DE 
DEMANDAS 

ARREGLO ECONÓMICO CON   CANTIDAD 
CADUCADA (FAVORECE AL AYTO.)  1  JOSE JAVIER LOPEZ LOPEZ   $41,454.00 
CAUSA ESTADO (A FAVOR DEL 
AYTO.)  1  J. JESUS PONCE CASTAÑEDA  $50,472.44 
ARREGLO ECONÓMICO   4  JOSÉ MARÍA DE LA TORRE PADILLA  $31,982.00 
AMPARO  7  JUAN GUTIERREZ BORRAYO  $17,238.69 
APELACIÓN  3       
DESAHOGO DE PRUEBAS  9       

TOTAL  25       

         
           
         

CE MUJER 



 
En sesión de ayuntamiento se aprobó la constitución del programa municipal Ce-Mujer, 
para lo cual se firmó el convenio respectivo con el Instituto Jalisciense de las mujeres y a 
partir del mes de junio del presente año entra en funciones teniendo como resultados que 
se han atendido 70 personas dándoles asesoría profesional con abogados, médicos y 
trabajadoras sociales; además se realizaron dos conferencias con asistencia aproximada 
de 100 personas; se dieron pláticas a los niños sobre sus derechos humanos y a los 
adultos sobre los tipos de violencia y cómo evitarla. 

 
 

OFICIALÍA MAYOR 
 

En esta dependencia se han venido desempeñando diversas actividades; respecto al 
personal, se vigila que siempre se respeten los derechos y obligaciones de todos, llevando 
un minucioso control de los expedientes de las 194 personas que laboramos en el 
ayuntamiento, siendo 110 de base, 30 de confianza  y 54 eventuales con los que 
actualmente cuenta el ayuntamiento. 
 
Durante este periodo, se elaboraron 5 gacetas municipales, se sube información a la 
página web que creamos: acaticjal.net y permanentemente se mantuvo información en los 
estrados de la presidencia. 
 
Se atendieron 17 solicitudes de información que los ciudadanos requirieron mediante la 
Unidad de Transparencia y se han presentado a esa dependencia estatal los reportes 
mensuales correspondientes al periodo informado. 
Se asistió y se realizaron las actas correspondientes a 6 sesiones celebradas por el 
Consejo de Educación, a 6 sesiones del Comité de adquisiciones a 1 del Consejo de 
Protección Civil. 
 
Se atendieron exitosamente las dos verificaciones que nos practicaron para aprobar los 39 
parámetros que exige el Programa Agenda Desde lo Local con lo que logramos obtener el 
Premio Nacional al Desarrollo Municipal. 
 
Se firmaron todos los convenios de obras y se realizaron verificaciones por diversas 
circunstancias en base a las atribuciones otorgadas como contraloría municipal. 
 
Hace un año, durante mi 2º informe de gobierno, en la Casa de la Cultura exhibimos la 2ª 
Expo-Ayuntamiento en la cual, todas las dependencias municipales mostraron con 
mamparas, trípticos y volantes sus principales acciones de gobierno. 
 
Se coordinó la elaboración y trámite ante el Congreso del Estado de las Declaraciones 
Patrimoniales de todos los funcionarios obligados. 

SEGURIDAD PÚBLICA Y TRÁNSITO MUNICIPAL 
 



Las acciones de vigilancia de Seguridad Pública se dan las 24 horas de los 365 días al año. 
Aquí destacan las siguientes actividades: 

• Se expidieron  343 cartas de Policía 
•  50 Constancias de Domicilio. 
•  33 Constancias de Identidad. 
•  97 Constancias de Residencia. 
•  41 Constancias de Modo Honesto de Vivir. 
•  13 Constancias de Ganadero. 
• 99 Servicios con la Ambulancia. 
• Se registraron 634 detenidos por faltas administrativas 
• 24 fueron remitidos al Ministerio Público del Fuero Común 
• 05 enviados al Ministerio Público del fuero Federal 
• Se levantaron 703 infracciones de Tránsito, de las cuales: 
• 17 fueron canceladas 
• 36 condonadas 
• 556 pagadas  
• 92 pendientes de pago 

Recibimos a funcionarios de Seguridad Pública del Estado y se ofreció consulta pública en el 
2º Programa “Seguridad Contigo”.  
Se enviaron a 19 elementos de policía a la academia a tomar el curso de “Homologación 
Policial” para brindar a la ciudadanía un servicio más profesional 
A toda la corporación se les capacitó respecto al servicio de “Urgencias 066” 
Se capacitó y ahora toda la corporación ya cuenta con el curso de “Técnicas de 
Intervención Policial” 
En agosto del presente año se oficializó la constitución del Consejo Municipal de 
Protección Civil y se han realizado las siguientes acciones: 

• Revisiones a las presas, ríos, canales y barranca del municipio 
• se prestó apoyo en diversos accidentes locales y carreteros 
• Se montaron guardias y se apoyó a peregrinos y paseantes en periodos de fiestas 

y vacaciones. 
• Se actualizó el mapa municipal de contingencias con información sobre puntos de 

reunión en caso de emergencia, zonas de riesgo, albergues temporales y salidas 
de emergencia del municipio. 

Con el Programa DARE, se están capacitando contra la Prevención del Delito y las drogas a 
2630 alumnos de 23 escuelas primarias y las 5 secundarias del municipio. Se realizaron: 

• 7 visitas con 430 alumnos al club del CODE en Guadalajara. 
• 6 actividades recreativas con 390 alumnos al Parque Ecológico de Acatic. 
• Recepción de 410 alumnos a la presidencia municipal con visitas guiadas. 
• Se graduaron 2,000 niños, que por motivos de la influenza no se hizo masiva.  
• Fuimos sede en 2 ocasiones de reuniones regionales con 40 oficiales DARE  
• Se acudieron a 10 reuniones de trabajo de homologación municipal 

TURISMO 



 
Se participó en todas las reuniones regionales de turismo en diferentes municipios de la 
región a través de las cuales se gestionaron $100,000.00 pesos, los cuales con otra 
cantidad igual del municipio, se adquirieron los 20 juegos de mesas y bancas de cantera 
que se colocaron en el Parque Ecológico. Asimismo, se adquirieron 4 letreros carreteros 
con señalización turística del municipio; 8,500 tarjetas postales con fotos turísticas de 
Acatic, y la inclusión de información del municipio en 7,000 ejemplares de la revista “Tour 
México” 
 

REGISTRO CIVIL 
 

En esta dependencia, durante el año informado se llevado a cabo las siguientes 
actividades: 
Registro de Nacimientos ---------------------- 469 
Matrimonios -------------------------------------- 135 
Defunciones -------------------------------------    63 
Inscripciones D --------------------------------     82 
Reconocimiento de hijos -------------------      08 
Divorcios ----------------------------------------     09 
Trámites de CURP --------------------------- 2,615 
Con objetivo de hacer más moderno, rápido y eficiente el servicio, se están capturando y 
digitalizando los documentos de este archivo y a la fecha hemos fotocopiado 35 libros que 
corresponden a 10,500 imágenes y capturado 7,500 extractos de actas. 
Actualmente se encuentra vigente el programa de canje de actas de más de un año de 
expedidas con un ahorro del 75% para el solicitante. 
 

EDUCACIÓN Y CULTURA 

Hemos llevado una estrecha relación con el Consejo Municipal de Educación, por lo que 
coordinadamente realizamos eventos de apertura y clausura del ciclo escolar, actividades 
cívicas el día de la bandera, desfiles conmemorativos de la independencia y de la 
revolución mexicana. 
 
Entregamos más de 3,000 paquetes escolares para todos los alumnos de los 
preescolares y primarias del municipio. 
 
Gestionamos la construcción del jardín de niños que se encuentra en el terreno del 
antiguo rastro. 
 
Se construyó una plancha de concreto y se instaló un aula ligera en el preescolar de la 
colonia la Ermita.  
 
Se organizaron diversos eventos festivos como las fiestas patronales, certámenes, teatro 
del pueblo, días del municipio, del padre, de la madre, del niño y del maestro entre otros. 
Respecto a la CULTURA, incrementamos de 5 a 12 talleres. 



 
Gestionamos con la Secretaría de Cultura para que se nos entregaran instrumentos 
musicales para la banda de viento infantil. 
 
Firmamos convenio con esta Secretaría para adquirir equipamiento destinado a la casa de 
la cultura en la que el municipio aporta cerca de 60 mil pesos de un total de casi 700 mil 
que se invertirán en sonido, iluminación, vestuario, piso, mobiliario, y otros. 
 
Hemos participado en más de 20 intercambios culturales con otros municipios y con el 
estado en los que promovemos y apoyamos a nuestros artistas con material, viáticos y 
transporte.  
 

AGUA POTABLE 

Con la finalidad de dotar de agua suficiente para el abasto del municipio, se firmó un 
convenio para abastecer del líquido de la presa El Salto, de la que obtendremos un 
incremento aproximado del 100% ampliando el servicio a varias comunidades más. 
 
Se tiene un registro de 5,469 cuentas en el padrón de usuarios en el municipio. 
 
Se recaudaron $2’760,680.90 pesos por el servicio de agua potable y saneamiento. 
 
Se pago la cantidad de $27,996.00 pesos  a la Comisión Nacional del Agua, por concepto 
del uso y aprovechamiento de agua subterráneas. 
 
Entre las principales actividades que esta dependencia desarrolló fueron: 

Reparación de fugas de agua ……………………….…………..……...201 

Reparación de Drenajes ……………………….…………………............70 

Monitoreos a tomas domiciliarias ……………………….……………...960 

Certificados de No Adeudo ……….……………….………………….....167 

Requerimientos notificados   …………………..…………………........ 337 

Viajes de agua entregados a domicilio ………..……………….........1,279 

Registro de cargas de drenaje en Tierras Coloradas …………….. . 194 

Tomas de agua clandestinas y regularizadas………………...……… 15  

 
Se realizaron pláticas en diferentes escuelas sobre  Cultura del agua, y se hicieron visitas 
guiadas con los alumnos a las instalaciones de la Planta de Tratamiento de Aguas 
Residuales. 

 

INSPECCIÓN GANADERA Y SANITARIA 



Actividad prioritaria de mi gestión ha sido la salud, es por ello que  cerramos el antiguo 
rastro que ya era un foco de infección y construimos uno nuevo, moderno, amplio e 
higiénico que entró en funciones a partir de febrero del presente año. En él periodo 
informado realizaron las siguientes actividades: 

• Sacrificio de bovinos ----------------------------------- 1,499 

• Sacrificio de porcinos ---------------------------------- 3,298  

• Renovaciones de credencial de ganadero -----------   45 

• Registro de figuras de herrar ----------------------------- 16 

• Pruebas de tuberculosis en laboratorio ---------------   13 

• Credencial de introductor de rastro ---------------------    7 

• Inspecciones de predios afectados por ganado ------    5 

 
ECOLOGÍA 

 
En un área tan importante como es la Ecología, informamos que nuestro municipio obtuvo 
el segundo lugar regional en el reciclado de residuos rescatando 16 toneladas mensuales 
en el centro de acopio municipal. 
 
Contamos con una campaña permanente de recolección de llantas. 
 
A través de esta dependencia también se realizaron las siguientes actividades: 

• Permisos de poda de árboles  ---------------------------------------------  221 

• Permisos de limpia -----------------------------------------------------------     43 

• Reforestación con árboles de sombra, frutales y de ornato --------  9,000  

• Ingresos por venta de material reciclado ------------------------ $91,600.00 

• Pago a escuelas que participaron en la recolección----------- $74,800.00 

 
PROMOCIÓN ECONÓMICA 

 
Se gestionó conjuntamente con la Cooperativa Acatic, Tejas, S.C. la construcción de una 
techumbre de 2,000 m2 en terreno ubicado en la zona industrial para apoyo a los 
trabajadores de la industria de teja y ladrillo con una inversión de $1’955,000.00 pesos. 
Por otra parte, se han tramitado 16 créditos de los programas MICROJAL, FOJAL Y 
MICROCRÉDITOS por la cantidad de $643,500.00 pesos en apoyo a los pequeños 
empresarios locales. 

 
PROGRAMAS SOCIALES 

 



Como ha sido nuestra política, apegados a los lineamientos federales y estatales, hemos 
dado mayor apoyo a las personas que menos recursos tienen, por tal razón se incrementó 
el número de beneficiados de los programas y actualmente contamos con un padrón de: 
800 Familias ---------------------------------------- OPORTUNIDADES 
580 Adultos -------------------------------------------70 Y MÁS  
60 Estudiantes --------------------------------------- PROGRAMALLEGA   
36 Estudiantes ---------------------------------------  LLEGA EN BICICLETA 
  85 Familias -----------------------------------------   ALIMENTARIO   

 

PARQUE VEHICULAR 
 

Actualmente contamos con un parque vehicular de 68 unidades, de las cuales, 5 fueron 
adquiridas durante este año informado siendo las siguientes: 
 
Un camión Kodiak tipo pluma con canastilla para alumbrado público, una pipa Ford F800 
para el agua potable, un camión Kenwort tipo torton con volteo para obras públicas y una 
camioneta Dakota equipada para patrulla. Invirtiendo en este rubro $400,000.00 ya que 
algunos fueron adquiridos mediante el programa peso a peso. 
 
Se han apoyado con 230 traslados a diversos lugares a grupos de rehabilitación, 
educativos, culturales, deportivos, DIF y otros más. 

 

INSPECCIÓN FISCAL 
 

Se levantaron 28 actas de inspección por faltas a los reglamentos, a ley de ingresos 
municipal y ley de Venta de Bebidas Alcohólicas. Dando como resultados 3 clausuras 
temporales. 
En convenio con la Secretaría de Finanzas se realizaron 537 censos. 
En festividades de la candelaria se coordinó el reparto de lugares recaudándose de piso y 
plaza la cantidad de $300,000.00 pesos.  
 

DEPORTES 
 

Luego del obtener el 2º lugar nacional para municipios de nuestra categoría concursando 
con el tema del deporte y con la intención de fomentar la salud, erradicar los vicios y 
promover la recreación, seguimos dando gran apoyo e impulso al deporte.   
Durante este año se formaron ligas de frontón, futbol y volibol y ya se cuenta con diferentes 
ramas y categorías. 
Se apoya con premiaciones y material deportivo, y para los participantes en ligas externas 
con viáticos, arbitraje y transporte. 

DELEGACIÓN Y AGENCIAS 
 



Los recursos para obras y servicios son repartidos en todas las comunidades del municipio 
conforme a las priorizaciones de necesidades que el Comité de Planeación para el 
Desarrollo Municipal y el Ayuntamiento determinan. 
 
Se empedraron 7 calles en diferentes colonias de El Refugio. 
Se brindó apoyo para la construcción de banquetas en la colonia IPROVIPE 
Se circuló con barda la cancha de futbol rápido 
Se construyó e inauguró el Panteón El Refugio 
Se reencarpetaron con sello asfáltico en todas las calles céntricas 
Se rehabilitaron varias calles y el camino hacia el panteón 
Ordinariamente se prestan los servicios de oficina y públicos. 
Se organizaron las festividades patronales y cívicas. 

PREDIAL Y CATASTRO 
 
A continuación se describen las principales actividades que en esta dependencia se 
realizaron: 
Expedición de certificaciones diversas ---------------------------------------------------  818 
Historiales catastrales -------------------------------------------------------------------------  291 
Avalúos técnicos ------------------------------------------------------------------------------ 1,078 
Avisos de Transmisión Patrimonial -------------------------------------------------------   803 
Apertura de cuentas nuevas ----------------------------------------------------------------   606 
Recaudación de impuesto predial -------------------------------------------------- $2’494,000 
Recaudación catastral ----------------------------------------------------------------- $1’888,000 
La recaudación del presente año equivale al 79% del padrón total de contribuyentes.  
El comportamiento recaudatorio en los últimos años se muestra en la siguiente gráfica: 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

OB
RAS PÚBLICAS 

 



El desarrollo económico, turístico y social requiere de una infraestructura moderna pero 
respetando la ecología y el entorno; es así como trabajamos en la Dirección de obras 
públicas, en donde, en el aspecto administrativo se realizaron entre otros:  
243 ------------------------------- Licencias de Construcción 

140 ------------------------------- Asignaciones de Números oficiales 

167 ------------------------------  Permisos de subdivisión de lotes 

  80 ------------------------------  Alineamientos 

Por dichos conceptos se obtuvieron ingresos por: $659,000 pesos. 
 
A continuación mencionaré las obras más importantes realizadas por bloques de acuerdo a 
los diversos programas: 
 

RELACIÓN DE OBRAS PÚBLICAS POR PROGRAMA 
PROGRAMA INVERSIÓN 

TOTAL OBRAS APORTACIÓN 
MUNICIPAL $ 

3 X 1 Estatal   1,028,000.00  
Electrificación en Rancho Nuevo Calderón y 
Comedores asistenciales del DIF y de la Escuela de 
Educación Especial 

      301,000.00  

3 x 1 Federal   4,622,000.00  
Electrificación en la Barranca, Pavimento calle Pedro 
loza en Acatic y en Tierras Coloradas y sello asfáltico 
en varias calles de Acatic y de El Refugio 

   1,680,000.00  

FISE: 
Remanente 
2008 y 2009 

  2,613,000.00  
Construcción de Plazas en Tequililla y Chiquihuitillo, 
Equipamiento del rastro y Empedrado en Tierras 
Coloradas, Las Motas, El Colomo y Santa Rita 

      454,000.00  

PACE   1,200,000.00  Electrificación al bordo de la barranca etapa II y 
Construcción de Terraza en Parque Ecológico       500,000.00  

FONDEREG   4,267,000.00  

Auditorio El Tajo 2ª etapa, Acondicionamiento de 
Relleno Sanitario, Líneas de agua en colectores y 
Redes de agua, alcantarillado y pavimento en 
Libramiento Juárez 

   1,307,000.00  

PROSSAPYS   7,670,000.00  Planta de tratamiento de aguas residuales de El 
Refugio, Tierras Coloradas y Las Motas.    1,534,000.00  

TESORERÍA: 
Obra Directa  14,202,000.00  

Ampliación a 4 carriles de la carretera a Acatic. 
Pavimentación camino a la Prepa. Reposición de líneas 
de agua y drenaje de Prolongación Pablo Rodríguez. 
Construcción del Cementerio El Refugio. Camino de 
libramiento Amapolas-Capadero. Parador Javier Mina. 
Jardinera de acceso a Acatic. Construcción de 
banquetas en Col Ermita, Pablo Rodríguez y Tierras 
Coloradas. Remodelación de plazas de Chiquihuitillo y 
Resolana. Empedrado en Santa Rita y Asfalto en Santa 
Rita y caminos a Saltillo, Colomo, Chivatero, Calderón, 
Resolana y sello en más calles de Acatic y El Refugio. 
Colocación de mesas, asadores, alberca, cancha de 
voleibol playero y tirolesa en el parque ecológico. 

 14,202,000.00  

TOTAL:  35,602,000.00     19,978,000.00   
 

 
HACIENDA PÚBLICA 



El manejo de los recursos siempre lo hemos hecho con austeridad y honradez y a continuación 
presento un resumen de los principales conceptos ejercidos en la Hacienda Pública del 01 de enero al 
31 de octubre de 2009: (en Nº redondos) 
Saldo inicial al 01 de enero 2009 ----------------------------------- $3’536,154  
(+) Ingresos ----------------------------------------------------------- $51’951,327 
(-) Egresos ------------------------------------------------------------ $49’940,687 
(=) Saldo final al 31 de Octubre ------------------------------------ $5’546,794 
 

 Existencias  01 Enero 2009 3,536,154 
   

Titulo  CONCEPTOS  INGRESOS INGRESOS 

1 IMPUESTOS 4,155,428 

2 CONTRIBUCIONES Especiales 8,485,000 

3 DERECHOS 4,378,654 

4 PRODUCTOS 1,279,924 

5 APROVECHAMIENTO 777,921 

6 PARTICIPACIONES 21,216,298 

7 APORTACIONES FEDERALES 11,658,100 
   

  Total de Ingresos 51,951,326 
   
Titulo  CONCEPTOS EGRESOS EGRESOS 

1000 SUELDOS Y PRESTACIONES AL PERSONAL 14,316,938 

2000 
MATERIALES Y SUMINISTROS AL 
MANTENIMIENTO DE SERVICIOS PUBLICOS  5,611,158 

3000 SERVICIOS DE LA ADMINISTRACION PUBLICA 7,171,286 

4000 SUBSIDIOS Y SUBVENCIONES 1,416,287 

5000 BIENES MUEBLES E INMUEBLES 302,728 

6000 OBRAS PUBLICAS 19,978,068 

9000 DEUDA PUBLICA 1,144,222 
   

  Total de Egresos 49,940,687 
   
  SALDO FINAL AL 31 OCTUBRE   5,546,794 

Con referencia al saldo final de $ 5,546 ,794; está integrado en las siguientes cuentas: 
F. 20% saneamiento por $ 2, 087,235 para saneamiento de aguas.  
F. 3% Infraestructura $ 324,079 Infraestructura de agua.  
Fondo de Fortalecimiento $ 740,010 Seguridad Pública y  
Tesorería  $ 2, 395,470. 
Cabe destacar que en el periodo de nuestra gestión, hasta el 31 de Octubre pagamos deuda anterior 
por $ 8’306, 836 pesos.  



CONCLUSIONES 

Nuestras acciones fueron realizadas con proyección a futuro para satisfacer necesidades a 
largo plazo, con  apoyo de lechera Guadalajara  pudimos realizar la compra de 12  
hectáreas de terreno, invirtiendo en esta adquisición más de 5 millones de pesos.  Tres 
hectáreas para la planta tratadora de aguas residuales de Acatic, tres más para el 
cementerio municipal El Refugio, cinco para el nuevo rastro municipal y la última para la 
planta tratadora de aguas residuales de la delegación el Refugio. 

Históricamente, en una sola administración vamos a dejar 2 plantas tratadoras de aguas 
residuales, saneando el 100% del agua del Municipio, invirtiendo en este rubro más de 35 
millones de pesos.  

En este periodo pudimos pagar casi el 90% de la deuda heredada por dos administraciones 
anteriores, y el resto se pagará hasta el año 2011, ya que así fue contratada. Gracias a la 
perseverancia, a los apoyos federales, estatales y de personas comprometidas con el 
desarrollo de nuestra gente, tenemos la obra pública más grande en la historia del 
Municipio. Cuando se trabaja con entrega, con responsabilidad y sobre todo, con honradez, 
los resultados pueden ser palpables; nosotros no hemos desviado recursos, en esta 
administración y sí hacemos obras de saneamiento con los recursos del 20% que el pueblo 
aporta para este fin. En la cuenta respectiva se quedará un fondo aproximado a los 2 
millones de pesos, que garantizarán el funcionamiento de las dos plantas tratadoras, por lo 
menos un año y medio más allá después de que termine nuestro periodo.  

La reubicación y construcción de un nuevo rastro municipal fue autorizado y aprobado por 
el cabildo de entonces, según consta en actas desde el año de 1990 y nunca les fue 
posible realizarlo; hoy es una realidad y tenemos en funcionamiento un rastro moderno, 
higiénico, con personal pagado por el ayuntamiento, tanto en el interior como en el reparto 
del producto cárnico, garantizando con estas medidas que la carne que consumimos sea 
más limpia, sana y de mejor calidad. En el espacio que ocupaba el antiguo rastro 
gestionamos con la Secretaría de Educación y nos autorizó la construcción de un moderno 
edificio, en el que desde el pasado mes de agosto imparte sus clases el jardín de niños 
“Sor Juana Inés de la cruz”. 

Uno de los retos adquiridos por mi gobierno, era la terminación a cuatro carriles de la 
carretera hasta el crucero, les puedo informar que gracias a recursos extras que nos 
entregó el gobierno del estado, por la cantidad de $8’400,000 pesos pudimos terminar la 
carretera a 4 carriles, y además, pavimentar la calle Andrés Figueroa hasta la Secundaria 
Técnica y la calle prolongación Pablo Rodríguez le cambiamos las redes de agua y drenaje 
y terminaremos de pavimentar hasta la calle Pirul.   

Gracias a los programas de 3X1 Federal, Estatal y con recursos propios, hemos podido 
llevar a cabo obras de pavimentación, renivelación y mantenimiento de muchas calles de 
Acatic, el Refugio, Tierras Coloradas, Saltillo, Calderón, Chivetero, Colomo y Resolana, 
aplicando más de 25,000 metros cuadrados cada año.  



Se me dijo que mampostear y sanear el tajo sería un gran reto y que nosotros no 
podríamos llevar a cabo esta obra, hoy orgullosamente les  puedo informar que no solo 
hicimos labores de limpieza, sino que además pudimos diseñarle una enorme losa de 
concreto y colocarle una techumbre para destinarlo como Auditorio Municipal de usos 
múltiples, y a la vez, extraer el agua mucho más limpia que antes. 

El parque ecológico fue beneficiado con los programas P.A.C.E., turismo y recursos 
propios, invirtiendo en él más de un millón y medio de pesos, y al término de ésta 
administración quedará en funcionamiento la terraza,  8 baños, 20 bancas precoladas de 
cemento, 20 asadores, un arenero para voleibol playero, una alberca, una tirolesa y la 
ampliación del camino de acceso, todo esto para que los ciudadanos de Acatic y visitantes 
tengan una estancia agradable y divertida. 

Como ustedes pueden observar, en mi periodo de gobierno hemos realizado obras y 
acciones, tratando de llegar a todos los rincones de nuestro municipio sin distingo de 
colores o de preferencias partidistas, porque finalmente todos somos acatiquences y el 
progreso debe ser para todos por igual.  

Los hombres se van y sus obras se quedan. El pueblo es el mejor juez y podrá valorar lo 
que hicimos o dejamos de hacer; de mi parte, garantizo que jamás existió dolo o mala fe en 
el cumplimiento de la encomienda que el propio pueblo me otorgó. 

Finalmente, quiero agradecer. 

Primeramente a Dios, por haberme concedido la gracia de dar un poco de mi vida y ponerla 
al  servicio de mi pueblo. 

Al Presidente de la República Mexicana, Felipe Calderón Hinojosa por todos los programas 
federales que hoy sí se incrementaron en nuestro municipio. 

A nuestro gobernador constitucional del estado de Jalisco, Emilio González Márquez, por 
su apoyo en favor de todos los habitantes de Acatic.  

Al Señor Rubén González Sánchez, por apoyar desinteresadamente, proyectos sociales y 
educativos en favor de los acatiquences. 

A mi familia, por haber sabido compartir conmigo, la difícil tarea de ser presidente 
municipal. 

A los integrantes del Cabildo: 

Al Sr. Rafael Lujano García, Secretario General y Síndico del H. Ayuntamiento, por aplicar 
sus conocimientos y profesionalismo en el desempeño de sus actividades y destinar tantas 
horas para asesorar jurídicamente a las personas que acuden a su despacho municipal. 
Gracias. 



A la Maestra Maricela Bueno Caravantes, por su trabajo dentro del Consejo de Educación, 
llevar la presidencia del comité de feria y la representación del instituto Ce-mujer de Acatic 
Jalisco,  gracias.  

A la Licenciada, Mariana Sánchez Becerra, por llevar la representación de nuestro 
municipio al Consejo Regional de Turismo y la organización del patrimonio municipal, 
escrituras del IPROVIPE  y más,  gracias. 

Al Sr. Leobardo  Hernández Sánchez, por llevar la representación del Consejo de 
Desarrollo Rural Sustentable y obtener  resultados positivos a través de la ventanilla de 
SAGARPA, en favor del sector agropecuario del municipio.  Gracias. 

Al Sr. Manuel Ponce Hernández, por el cumplimiento de su comisión de obras públicas, 
obteniendo resultados satisfactorios en la coordinación de la obra pública, además de 
apoyar en la gestión de recursos para su ejecución, por todo eso, gracias. 

Al Sr. Jorge de Anda Rivera, por sacar adelante el proyecto de reciclado de residuos 
sólidos, rescatando más de 20 toneladas mensuales y por llevar la coordinación en la 
reforestación y mantenimiento de más de 1,000 árboles plantados en la vía pública. 
Gracias. 

Al Profesor, Enrique Gutiérrez Navarro, por su participación en la comisión de cementerios, 
además, apoyar a la casa de la cultura con su grupo folklórico, gracias. 

Al Licenciado, Ezequiel González Jiménez, por llevar la representación en el consejo de 
promoción económica y en conjunto con la cooperativa Acatic tejas, obtener la construcción 
de la nave industrial de las amapolas. Gracias. 

Al Doctor, Agustín Hernández Anaya, por su participación en la comisión de cultura, 
gracias. 

Al Doctor, Cándido González Pérez, por su integración, gracias. 

A todos mis compañeros de trabajo, funcionarios y empleados en general, que han sabido 
hacer un equipo y atender con responsabilidad y respeto a los ciudadanos que acuden a 
recibir de sus servicios. Muchas gracias. 

Al pueblo de Acatic y a todos ustedes que el día de hoy me brindan su apoyo moral al 
acudir a esta cita. 

Les agradezco a todos y podrán tener la certeza de que hasta el último día, seguiremos 
trabajando por ACATIC, seguiremos trabajando en ACCIONES POR TI. 

Gracias y que Dios nos bendiga. 
 
 
 
 



 

             


